



# な かり く ご う

大田区立仲六郷小学校  
令2年8月25日  
校長 山本 秀一

The school where joy of today leads to tomorrow

## レジリエンスを築く

… 慎重にチャレンジする2学期

校長 山本 秀一

例年よりもだいぶ短い夏休みでした。いかがでしたか。早めに始まった2学期は、まるまる4か月の長丁場です。学校行事なども計画しています。「これまでどおり」とは、いかないものも多いですが、子どもたちの「安心・安全な生活」と「学びの充実・学びの保障」との両立を目指します。今後とも、ご理解とご協力をお願いします。

混迷するコロナの時代、この夏の読書を通して私の心にもっとも引かかった言葉は「レジリエンス」…持久戦となってきた感染症への対応。その中で進めていく教育活動は、慎重さを大切にしつつも、けっして後ろ向きにならないようにするべきであると考えています。日々を過ごしていく中で、子どもたちはもちろん私たち大人も一緒にレジリエンスを構築し、柔軟かつ強靱な力を身に付けていけるようにしたいものです。

本の中に出てくる、ある論者の言葉を引用します。

パンデミックが起きたとき、生き延びるために重要だったのは、まずは健康という資質でした。そして、家族との絆も実は大切でした。絆が弱い人は感染拡大によって、さらに弱体化します。頼れる誰か、頼ってくれる誰かが人には必要なのです。家族との関係だけでなく、コミュニティ強化の重要性も教訓として学ぶべきです。個人の健康、身に付けたスキル、家族や周囲の人々との関係性、それらを総合したものが、困難や逆境にあっても心が折れずに柔軟に生き延びる力、つまりはレジリエンスになるのです。

…「コロナ後の世界」(文春新書)から リンダ・グラットン氏

慎重にチャレンジする2学期のスタートです。

9月初めには、学校公開・道徳授業地区公開講座を予定しています。実施方法には課題も多く、例年のやり方とは違います。様々な制限をかけるのは大変心苦しいことです。そのような中ですが、特に道徳授業地区公開講座では「人との関わりを大切にする児童の育成」をテーマとします。道徳の授業を手掛かりとし、子どもたちの心身の健全な成長に向けて、保護者の皆様と学校とが考えを共有する機会にしたいと考えています。



## 9月の生活目標

「きそく正しい生活をしよう」

生活指導委員会 黛 多聞

夏休みが終わり、元気な子どもたちの声が学校に響き、学校には活気が戻りました。

9月に入ると、運動会の練習が始まります。ご家庭でも起床と就寝の時刻・宿題に取り組む時間、テレビを見たり休んだりする時間などを決め、生活のリズムを整えて疲労を残さないよう、ご協力をお願いします。

## 9月の主な学校行事

SC PTA 校庭開放等

1	火	視力検査(1) 避難訓練 引き渡し訓練(1)	
2	水	視力検査(2) ALT	SC
3	木	視力検査(3・4)	
4	金	学校公開・道徳授業地区公開講座① ALT 保護者会(1~3)	
5	土	土曜授業 学校公開・道徳授業地区公開講座② 保護者向け情報モラル講習(3校時) 保護者会(4~6) 補習教室②	
6	日		
7	月	視力検査(5) クラブ活動	
8	火	安全指導日 視力検査(6)	
9	水	仲よしキッズタイム 眼科検診(全) ALT	SC
10	木	運動会特別時程始	
11	金	補習⑤ 尿検査(一次) ALT	
12	土		
13	日		
14	月	視力検査(1・2) 尿検査(一次追加)	
15	火	視力検査(3・5)	
16	水	区漢字検定① 耳鼻科検診(全) ALT	SC
17	木	内科検診(全)	
18	金	補習⑥ ALT	
19	土		
20	日		
21	月	敬老の日	
22	火	秋分の日	
23	水	ALT	
24	木		
25	金	ALT	
26	土		
27	日		
28	月	6校時あり(3年生以上)	
29	火		
30	水	尿検査(2次) ALT	SC

## 1年生について

### 1年生担任 石井あゆ美・廣村悠平

入学してから臨時休業、分散登校を経て、全員が集まることができました。本当にあっという間の1学期でした。例年とはいろいろ異なることが多かった1学期でしたが、一人ひとりが日々の学習に意欲的に取り組んだり、当番の仕事を経験したりなど、それぞれが頑張った1学期でした。

その中でも今回は、図工の学習での子どもたちの様子を紹介します。子どもたちは「つくる」ことが大好きです。この「つくる」という活動を通して、個々の想像力を働かせながら、創造的に表現する力を身に付けてきます。

「ローラーコロコロ」では、既に太い線が示されている大きな画用紙に、一人ひとりがローラーで、様々な色の線を描き加えました。色の薄いところや濃いところがあったり、線を描く方向が違ったり、それぞれ個性があり、すてきな作品です。最後に一年生全員の作品をつなげて、水色の大きな道になり、芸術的な壁画が完成しました。

1学期では粘土で様々な形をつくったり、クレパスでおひさまの絵を描いたりたくさん活動しました。2学期も、「つくる」活動を通して、子どもたちの感性を高めていきます。



## いじめ防止について

### 生活指導主任 石井あゆ美

仲六郷小学校では、いじめ防止に向けて、「未然防止」「早期発見」「早期対応」「重大事態への対処」の4つの段階に応じて取り組みを行っています。特に「未然防止」に重点をおき、いじめを生まない、許さない学校づくりを目指し、①子どもの意識を変える ②教員の対応力を高める ③学校体制の整備と関係機関との連携を図る ことに努めています。



大田区では児童一人一人の抱える悩みを早期に発見し、速やかに対応する期間として6月と11月を「子どもの心サポート月間」としています。期間中に4年生から6年生までを対象に学校生活調査、3年生から6年生を対象に学級集団調査を行います。それにより、児童の悩みやストレスを抱えている度合い、学級全体の中における児童の状況を把握し、改善を図るための資料となります。

ご家庭でも、お子さんの様子で気になることがありましたら、早めに担任やスクールカウンセラー等にご相談ください。ご家庭と学校が連携を取りながらお子さんの心に寄り添い、悩みの解決ができるよう、根気よく関わっていきたくと考えています。

## 朝ごはんを食べて元気に過ごそう

### 食育担当 早瀬佐代子

朝ごはんは目覚めたばかりの脳の働きを活発にする働きがあります。体温が上がり、体全体が目覚めて元気に活動することができます。また、よく噛んで食べることで消化器も目覚め、朝の排便につながっていきます。

起床時の脳や体はエネルギーが切れた状態です。そのため、しっかりとエネルギー源を補給することが大切です。8月24~28日生活改善チェックシートに取り組みます。子どもたちの振り返りをもとに、朝ごはんをきちんと食べることの大切さを見直してみましょう。



## お知らせ

### 学校公開

9月4日(金)・5日(土)

今年度初の学校公開を実施するのはこびとなりました。感染症防止対策から受付での健康チェック、マスクの着用、1家庭1名の参観とさせていただきます。ご協力お願いします。自転車での来校、参観の際のビデオや写真撮影などはご遠慮ください。詳細は、別紙をお読みください。

### 保護者会について

日時 9月4日(金) 1・2・3年生  
14時30分~

9月5日(土) 4・5・6年生  
11時30分~

会場 1年生~6年生 ... 各教室  
※内容 2学期の学習・行事予定、道徳教育について  
夏休みの学習と生活を振り返って  
※詳細は別紙をお読みください。

### 大田区漢字検定について

今年度、第1回目の漢字検定を、9月16日(水)に実施いたします。受ける級を決めて、ご家庭でも計画的に練習し、合格を目指してほしいと思います。

### 令和2年度仲六郷小学校自己評価報告書

「おおた教育ビジョン(大田区教育委員会)」が昨年度6月に策定されました。それに基づく本校の今年度の取組を評価していただくための指標をお示ししています。本校ホームページ「学校概要」の中に掲載いたしました。

